

ce parti. Le camarade Gonzalés est chargé de rédiger les résolutions concernant le Mexique et le Brésil.

La Commission, ayant entendu les explications du camarade Gramsci, membre de la Commission des mandats, constate que le représentant du Brésil, Canelas, n'a reçu que voix consultative au Congrès; c'est par erreur qu'un mandat délibératif lui a été remis. Elle décide d'informer le Présidium de cette erreur, afin que soit procédé aux rectifications nécessaires.

Le secrétaire: B. Souvarine.

Original escrito a máquina, en francés,
494-60-221, P. 1.

* * *

CORRESPONDENCIAS DE LA IC CON VÍCTOR RAÚL HAYA DE LA TORRE⁴⁹

CUADROS DE LA VIDA DE AMÉRICA LATINA.

Moscú, septiembre 1924

Autocracias republicanas.

Es bien original cuadro político de algunos de los países de la América Latina. Junto a pueblos de organización completamente europea, como Argentina o Chile, encontramos otros que con republicanos solo en el nombre, dominados por despotismos feroces. Periódicamente, todos los países de la América Latina han pasado por el dominio de algún déspota de crueldades enfermizas. México ha tenido varios entre los que se cuentan a Porfirio Díaz, presidente de la república por 36 años de quien Tolstoi escribió un elogio. Durante la revolución mexicana que sucedió a la caída de Díaz (1910-1920) apareció otro tipo feroz en Victoriano Huerta que gobernó tres

⁴⁹ Víctor Raúl Haya de la Torre, fundador de la Alianza Popular Revolucionario Americano, partido nacionalista revolucionario. Participó en el V Congreso de la Komintern, el III Congreso de la ISR y la I Conferencia Internacional del SRI.